



門真四中だより

「つながる」「わかる」「切り拓く」

令和5(2023)年9月11日

第33号

編集・発行：校長 上甲 尚

SNSトラブル ～スマホの使い方に気をつけよう！～

今や中学生のほとんどが所持するようになったスマホ。非常に便利なツールですが、くどいようですが使い方を間違えるとトラブルや犯罪に巻き込まれたり、場合によっては命に関わる危険性さえあります。SNSで知らない人、顔の見えない人とつながり、トラブルになる事例が後を絶ちません。先日の新聞記事を紹介しますので、読んでみてください。

親身な男性が急変「裸の写真を送れ！」～SNSで交流の少女 後悔～



17歳の少女は誰にも言えない悩みを打ち明けられるようになった。相手はネット交流サービス(SNS)で知り合った8歳上の男性。「いつも親身になって話を聞いてくれた。いつの間にか好きになっていた」。ところが優しさの裏には、別の目的が隠されていた。

2年前の5月。高校2年生のときだった。

「すてきな写真をたくさん投稿されているので気になりました。友達になりませんか」。少女の「インスタグラム」に、こんなDM(ダイレクトメッセージ)が届いた。プロフィールには「25歳 社会人」とあった。投稿された写真からは男性の日常が垣間見え、「変な人ではないな」と思い、返事をした。自己紹介で盛り上がり、DMを続けた。

親しくなると、無料通信アプリ「LINE」で連絡を取り合った。少女は大学受験を控え、モヤモヤしたり、落ち込んだりすることがあった。「俺も勉強苦手だからわかるよ」「たまには息抜きした方がいいよ」。男性は気持ちに寄り添うようなメッセージを送ってきた。

LINEで電話して励ましてもらうこともあった。「親や友達にも言えないような悩みも聞いてもらった」。だんだん信頼するようになった。

互いの写真を見せ合うこともあった。少女は家族で旅行に行ったり、友人とカラオケに行ったりしたときの写真を送った。男性は「めちゃくちゃかわいい」「スタイルいいね。モデルみたい」と褒めてくれた。

自分の容姿に自信がなかった少女。「見た目を褒められたことがなかったので舞い上がってしまった」。男性は「彼女だったらいいのに」と、思わせぶりなメッセージを送ってきた。

直接会おうと誘われたこともあった。少女が迷っていると、「もっと仲良くなってからにしようか」と理解してくれた。優しい男性に好意を持った。

最初は「ネットで知り合っただけの人を好きになるのはおかしい」と思った。でも最近はマッチングアプリで恋愛をしている人も多い。「これだけ優しくて、褒めてくれる人は初めてだったので

キドキした」。半年が過ぎた頃、男性はひょう変した。

ハロウィーンのコスプレの話をしていたら、突然、高校の制服姿が見たい、と言い出した。「ちょっと気持ち悪いかも」。少女はやんわりと断った。「なんで!いつも送ってくれるじゃん!」「着たくないなら裸で撮ってよ!」。男性は要求をエスカレートさせた。



「俺のこと好きならできるよね?」。再び断ると、威圧的なメッセージがスマホに飛び込んできた。「おい、無視?」「無視すんな」。男性が怒ったのは初めてだった。

「どうしよう。嫌われたくない」。頭が真っ白になり、手が震えた。どうすれば機嫌が直るか必死に考えた。「制服は学校に迷惑がかかるし、裸は絶対に送らなかつた。せめて下着姿なら」。姿見の前で撮った写真を3枚送った。

数日後、怖くなって友達に相談した。友人は犯罪だと憤り、「本当に好きならそんな写真は送らせない」と言ってくれた。男性とのSNSを削除した。

少女はいま愛知県の大学に通う。サークルや居酒屋のバイトで忙しくする日々。でも、ふとした瞬間に思い出す。あのときの写真がばらまかれぬか――。

「私のように、安易な気持ちで性的な画像を送ってしまう人が一人でも減ってほしい」。取材に応じた理由についてそう話した。

四中校区の「ネット・スマホ 4つの約束」にもあるように、ネットやSNSに個人情報を投稿したり、知らない人と安易に話したり、会ったりしないようにしてください。自分で自分の身を守ること。困ったことがあったら、一人で抱え込まず、周りの大人に相談してください。

※16歳未満の者にわいせつな画像を送るよう求める「わいせつ映像送信要求罪」となり、1年以下の懲役か50万円以下の罰金が科せられます。

四中校区共通

ネット・スマホ 4つの約束

- 一. 1日2時間以内で、
小学生は21時以降、中学生は22時以降は使わないように心がけよう
- 二. SNSでの悪口はやめよう
- 三. 個人情報(自分や友だちの写真や動画等)は投稿しない
- 四. 知らない人と話さない、会わない

1年生、大丈夫ですか？

先週末、1年生で新型コロナウイルス感染症に罹患する人、発熱等体調不良を訴える人が多数になりましたので、学年閉鎖にしました。今日はどうでしょうか。今後も「手洗い」「うがい」「換気」など、基本的な感染対策を続けていきましょう。規則正しい生活も心がけましょう。